

NOUVELLES DE ROME

A veille de Noël, à onze heures, le pape a inauguré solennellement l'année sainte par la cérémonie de l'ouverture de la " Porte-Sainte " de la basilique de Saint-Pierre.

La cérémonie a été accomplie dans le vestibule du temple, décoré pour l'occasion et fermé au public. Assistaient cependant à la cérémonie de nombreux invités, parmi lesquels le corps diplomatique et la noblesse romaine.

Léon XIII, à dix heures et demie, accompagné par sa cour, a été porté, en *portantina*, par les sédaires de ses appartements, à la salle des parements sacrés qui se trouve au premier étage des loges de Raphaël.

Les cardinaux, les patriarches, les archevêques, les évêques et tous les dignitaires de la cour pontificale se trouvaient déjà dans cette salle.

Après avoir revêtu les ornements pontificaux, Léon XIII est monté en *sedia gestatoria* entre les flabelli, et, précédé par les cardinaux et la cour, il a traversé les salles Ducale et Royale et s'est rendu dans la chapelle Sixtine, où se trouvaient réunis, pour l'attendre, les représentants des ordres religieux, du clergé et des confréries de Rome.

Après une courte prière devant le Saint-Sacrement qui étaient exposé, le pape, descendu de la *sedia gestatoria*, a entonné le *Veni Creator* Puis, précédé par les représentants des ordres religieux, par le clergé, par les confréries qui portaient des cierges allumés, et par le Sacré-Collège, il est entré par l'escalier royal dans le portique de la basilique.

Au signal donné par la grosse cloche de Saint-Pierre, le pape s'est levé de son trône et est allé directement à la Porte-Sainte, ayant à ses côtés deux cardinaux de l'ordre des Diares et précédé du cardinal grand pénitencier, Mgr Serafino Vannutelli, qui lui a remis l'artistique marteau d'or, offert par tous les évêques du monde catholique.

Le pape, prononçant les versets de la liturgie, a frappé trois fois sur le mur de la Porte-Sainte qui avait été sciée